

Cette influence est utile et bienfaisante à l'égard du sourd-muet, si facile à se laisser entraîner et qui du fait de son infirmité manque un peu de volonté.

Pour terminer cette étude, il nous reste à parler de la chapelle de l'Institution. Elle occupe une des ailes annexées au bâtiment donnant sur la rue St-Denis. Elle est simple, avec ce luxe de propreté qui distingue les chapelles des communautés, mais elle est insuffisante à raison du personnel de l'établissement. Aussi, dans le nouveau plan, elle doit-êtré placée dans la partie du bâtiment qui réunira les deux branches de l'H majuscule que formera l'ensemble des constructions projetées.

Il ne faut pas oublier que pour le personnel de ces établissements, maîtresses, élèves et pensionnaires, la chapelle représente le lieu de repos et de consolation. On a soin précisément à Notre-Dame du Bon Conseil de ne pas imposer aux enfants de trop longs exercices religieux. Elles n'assistent à la messe que deux fois par semaine, mais elles ont les prières du matin et du soir et la bénédiction du St-Sacrement qui les réunissent chaque jour au pied de l'autel. La direction religieuse est confiée à M. l'abbé Trépanier, chapelain, et à M. l'abbé Reid, sous-chapelain, animés tous les deux du zèle le plus complet pour leur intéressant troupeau.

M. l'abbé Trépanier qui vient d'être récemment nommé chanoine honoraire de la cathédrale de cette ville mérite une mention spéciale. Il est dans l'Institution depuis 21 ans. Intelligence supérieure, que fait encore ressortir sa grande modestie, prêtre selon le cœur de Dieu, il s'est dévoué à l'œuvre des sourdes-muettes, et pour en parler comme il convient nous ne pouvons mieux faire que de reproduire ici ce que disait la *Semaine Religieuse* en 1890.

“ L'aumônier, M. l'abbé Trépanier est connu dans toute la province et dans les centres canadiens des Etats-Unis. C'est le père des sourdes-muettes, et il serait difficile de dire l'attachement et la reconnaissance que celles-ci lui gardent. Cette œuvre lui est chère entre toutes, il faut l'entendre en exposer la grandeur et les charmes : alors ses yeux se remplissent de larmes qui trahissent l'émotion de son cœur.

“ Malgré une santé toujours chancelante il a fait dans l'intérêt de son hospice plusieurs voyages en Europe et aux Etats-Unis, et s'est tenu au courant des améliorations apportées à l'enseignement des sourd-muets, ainsi que des mé-